
На особом контроле сей-
час находятся пять населен-
ных пунктов: село Варна, 
поселок Бреды, поселок 
Наследницкий Брединско-
го района, 
поселок 
Новый Урал 
Варненско-
го района, 
поселок 
Переселен-
ческий На-
гайбакского 
района.

В Тро-
ицке из-за 
половодья 
было нарушено водоснабже-
ние котельной и ряда жилых 
домов, размыта набережная. 
На месте организовали под-
воз технической и питьевой 
воды, ведется монтаж вре-
менного водовода. 

Алексей Текслер поставил 
задачу проработать техни-
ческие решения для нового 
водопровода, чтобы подобная 
ситуация не повторилась в 

дальнейшем.
— У людей 

нарушены 
привычные 
условия про-
живания, 
поэтому сей-
час главное 
— оказывать 
всю необхо-
димую по-
мощь, быть 
в контакте с 

каждой семьей. Конечно, бу-
дет оказана финансовая по-
мощь каждому домохозяйству 
в связи с утратой имущества, 
— отметил глава региона.

Главам муниципалитетов, 
где вода зашла в дома и на 

подворья, поручено создать 
комиссии по определению 
размера ущерба для осущест-
вления выплат. Министер-
ства социальных отношений 
и общественной безопасно-
сти должны оперативно ор-
ганизовать работу по оказа-
нию помощи пострадавшим.

При этом постепенно 
уменьшается количество 
мест, где произошли перели-
вы воды через автомобиль-
ные дороги. Уровень воды 
снижается, но на особом 
контроле пока остаются 12 
таких участков.

Губернатор поручил уде-
лить самое пристальное вни-
мание пяти населенным пун-
ктам, с которыми нарушено 
автомобильное сообщение: 
поселок Александровский 
Кизильского района, посе-
лок Новый Брединского рай-

С приходом в Челябинскую область весенней оттепели для региона стал 
актуален вопрос прохождения половодья. В первую очередь — для южных 
территорий, где началась активная фаза таяния снега. Несмотря на подгото-
вительные меры и интенсивные противопаводковые мероприятия, ситуация 
потребовала особого контроля со стороны региональной власти. Накануне 
губернатор Алексей Текслер провел специальное совещание с главами му-
ниципалитетов.

АлекСАНдр пАТриТееВ. фоТо олегА кАргАполоВА (из АрхиВА «ВЧ»)

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ ГАзЕТА зАКоНоДАТЕЛьНоГо CобРАНиЯ 
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ЮжНый УрАл  
проТиВ СТихии
как в регионе борются с весенним паводком

Не остаются в стороне 
от ситуации с весенним 
паводком в своих 
округах и депутаты 
Законодательного 
Собрания. К примеру, 
депутат Олег Садовских 
помог в подготовке 
плотины на Айском 
водохранилище. 
Подробности на 6 стр.

она, западная часть поселка 
Рымникского Брединского 
района, поселок Копалов-
ский Нагайбакского района 
и поселок Кужебаевский На-
гайбакского района.

После паводка приступят 
к восстановлению дорог, 
которые были вскрыты для 
пропуска воды. Работы будут 
проводить за счет средств об-
ластного бюджета.

Отдельное внимание уде-
лят источникам питьевого 
водоснабжения, особенно 
скважинам. Алексей Текслер 
напомнил о необходимости 

повысить частоту лаборатор-
ного контроля подаваемой 
воды для населения. Если 
потребуется, будет организо-
ван подвоз бутилированной 
питьевой воды.

В ближайшее время по-
ловодье ожидается в цен-
тральных районах региона, в 
северной и горнозаводской 
зонах. Главам Саткинского 
и Ашинского районов, Зла-
тоуста, Миасса и Кыштыма 
поручено обеспечить безо-
пасный пропуск паводковых 
вод через гидротехнические 
сооружения.

На подтопленных участках работают сотрудники МЧС, МВД, 
военнослужащие Уральского учебного спасательного центра 
МЧС России, работники пожарно-спасательных гарнизонов. 

Как подчеркнул Алексей Текслер, в регионе ведется 
круглосуточный мониторинг паводковой обстановки. Ф
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НоВоСТи

НиНА ЧеркАССкАя. фоТо gubernator74.ru

обРАзовАНиЕ официАЛьНо

ДЕТСТво

ТАкже В Номере:
инициативные проекты жителей
становятся реальностью...            с. 4

общественное обсуждение за-
конопроекта «об исполнении 
областного бюджета за 2023 
год» стартовало 8 апреля и про-
должится до 18 апреля.

Отметим, что законопроект 
«Об исполнении областного 
бюджета за 2023 год» опубли-
кован в специальном выпуске 
газеты «Южноуральская пано-
рама» от 1 апреля. Указанный 
законопроект, а также «Бюджет 
для граждан» размещены на сай-
тах Законодательного Собрания 
Челябинской области и мини-
стерства финансов региона.

Рекомендации, мнения, 
предложения к законопро-
екту можно направить до 18 
апреля включительно по элек-
тронной почте: pubs@zs74.ru 
или по адресу: 454009, г. Че-
лябинск, ул. Кирова, д. 114.

При направлении пред-
ложений, рекомендаций и 
мнений к законопроекту, вы-
несенному на общественное 

обсуждение, не забудьте указать:
1. фамилию, имя, отчество, 

почтовый адрес или адрес 
электронной почты, контакт-
ный телефон — для граждан;

2. наименование, почтовый 
адрес или адрес электронной 
почты, контактный телефон — 
для общественного объедине-
ния и иной негосударственной 
некоммерческой организации.

Напоминаем, предложения 
и рекомендации должны быть 
обоснованными и соответ-
ствовать предмету правового 
регулирования законопроекта.

форум советников директоров школ по воспитанию и взаимодействию 
с детскими общественными объединениями собрал 470 педагогов со 
всего региона, сообщает сайт gubernator74.ru. Главная цель меропри-
ятия — обменяться опытом, ознакомиться с новыми методиками в 
воспитательной деятельности, выработать новые решения.

«Навигаторы детства»: Челябинск принял трехдневный 
общественный форум

Открывая форум, губер-
натор Челябинской области 
Алексей Текслер подчеркнул, 
что для молодежи в стране 
созданы широкие возмож-
ности — во многом благо-
даря личному вниманию к 
этой теме президента России 
владимира Путина. При этом 
глава региона отметил, что в 
области также формируется 
максимально комфортная, 
развивающая среда для моло-
дежи, а навигаторами в этом 
процессе стали советники ди-
ректоров школ и колледжей. 
К слову, на Южном Урале 
эти специалисты работают с 
2022 года, поскольку наш ре-
гион в числе первых субъек-
тов РФ включился в проект.

— Создаем всю необходи-
мую инфраструктуру, чтобы 
ребята могли реализовать 
себя в учебе, науке, творче-
стве, спорте, общественной 
деятельности. И, конечно, в 
этом не обойтись без помощ-
ников — без вас, уважаемые 
друзья. Рад, что к работе фо-
рума подключились федераль-
ные коллеги и представители 
региональных организаций, 
включенных в работу с детьми 
и молодежью. Замечательно, 

что среди участников есть ак-
тивисты «Движения Первых», 
которые уже окончили шко-
лу и стали студентами, но  
по-прежнему остаются ча-
стью большой региональной 
команды. Очень важно сохра-
нять такую преемственность, 
воспитывать новых лидеров. 
Здорово, что родители в этот 
процесс включаются. Пусть 
все, что вы делаете, приносит 
удовлетворение и добрые пло-
ды, — обратился к участникам 
форума Алексей Текслер.

Губернатор анонсировал, 
что помимо форума в этом 
году в нашей области прой-
дут слеты актива и роди-
тельской общественности, 
будет запущен обновлен-
ный центр патриотическо-
го воспитания «Авангард».

Он так-
же под-
ч е р к н у л , 
что в ра-
боту важ-

но вовлекать и молодежь, 
которая приезжает в ре-
гион отдыхать и учиться 
из подшефных террито-
рий ДНР, и школьников 
из Белгородской области, 
которые приедут в об-
ласть в середине апреля:

— Считаю, что наш мо-
ральный долг — обеспечить 
гостям не только хорошие 
условия пребывания, обра-
зовательный процесс, но и 
вовлечь их в нашу общую 
работу по линии детских 
и молодежных движений. 
Показать наш регион, все, 
чем мы гордимся. Пока 
ребята находятся вдалеке 
от своих семей, именно 
мы должны стать для них 
одной большой семьей.

Форум «Навигаторы дет-
ства» предложил участни-
кам различные форматы 
взаимодействия: мастер-
классы, мотивационные 
встречи с представителями 
творческих направлений, 
интеллектуальные игры.

цифРА

работают советниками 
директоров по воспитанию 
в более чем 600 
образовательных 
организациях региона.

около

900
СпециАлиСТоВ 

Южноуральцы могут обсудить 
исполнение областного бюджета 
области за 2023 год

Депутат законодательного Со-
брания олег Садовских отреа-
гировал на обращения заведую-
щих двух детских садов своего 
избирательного округа.

Детскому саду № 47 бы-
ло необходимо напольное 
ковровое покрытие в му-
зыкальный зал, где каждый 
день проводятся различные 
мероприятия и праздники. 
В короткие сроки ковровые 
дорожки были приобретены.

Накануне олег Садовских 
приехал в детский сад. За-
ведующая провела для не-
го небольшую экскурсию, а 
ребята показали несколько 
творческих номеров уже на 
новом напольном покрытии.

В детском саду № 58 пять 
окон находились в аварий-
ном состоянии. К слову, они 
расположены в спальнях и 
комнате для умывания. Учреж-

дению была оказана помощь 
на приобретение и установку 
пяти новых пластиковых окон.

— Лично проверил выпол-
ненные работы. Бюджетные 
учреждения города требуют 
особого внимания, в первую 
очередь — дошкольные учреж-
дения, ведь это напрямую каса-
ется безопасности наших детей, 
— отметил Олег Садовских.

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

во «Вконтакте».
Ф

от
о 

Ю
ли

и
 Б

ор
ов

и
ко

во
й

депутат оказал помощь дошкольным 
учреждениям златоуста

по иНформАции zs74.ru

по иНформАции zs74.ru

Ознакомиться с «Бюджетом для граждан»                    
и выразить свое мнение можно не выходя из дома.

В воспитании подрастающего поколения 
сегодня важна патриотическая составляющая.
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АкТУАльНо

В россии продолжается активная борьба с так называемыми наливайками — магазинами, 
которые маскируются ночью под заведения, оказывающие услуги общественного питания, фак-
тически осуществляют круглосуточную розничную продажу алкогольной продукции, размещаясь 
в том числе во дворах многоквартирных домов. Шум и другие нарушения общественного порядка 
сопровождают деятельность наливаек. В феврале государственная дума рф в третьем чтении 
приняла поправки к федеральному закону, которые предоставляют субъектам россии новые пол-
номочия по регулированию сферы. изменения вступили в силу с 1 апреля. Теперь регионы смогут 
самостоятельно устанавливать правила продажи пива, сидра и других алкогольных напитков.

АлекСАНдр пАТриТееВ. фоТо олегА ТАТАркиНА

В чем основная проблема 
наливаек?

Дело в том, что в одном месте 
запрещено осуществление как роз-
ничной продажи алкогольной про-
дукции, так и ее розничной продажи 
при оказании услуг общественного 
питания. То есть по закону можно 
либо осуществлять торговлю, либо 
оказывать услуги общепита. Однако 
такой запрет не установлен в от-
ношении розничной продажи пива 
и пивных напитков, сидра, пуаре, 
медовухи, поскольку данный вид 
деятельности не лицензируется. Ис-
пользуя эту лазейку, магазины под 
видом заведений общепита продают 

слабоалкогольные напитки кругло-
суточно. 

Что предлагает 
федеральный закон?

Какими возможностями наделяет 
регионы федеральное законодатель-
ство:

  ограничить время розничной про-
дажи алкогольной продукции при ока-
зании услуг общественного питания в 
объектах общепита, расположенных 
в многоквартирных домах и (или) на 
прилегающих к ним территориях;

  установить запрет на розничную 
продажу пива и пивных напитков, си-
дра, пуаре, медовухи в одном месте с 

розничной продажей такой продукции 
в объектах общепита, в том числе рас-
положенных в МКД и (или) на приле-
гающих к ним территориях;

 розничная продажа вышеперечис-
ленных напитков при оказании услуг 
общепита может осуществляться толь-
ко в ресторанах, барах, кафе, буфетах;

  запретить производство алкоголь-
ной продукции с добавлением этило-
вого спирта, если это не предусмотре-
но законодательством РФ или требо-
ваниями госстандартов и технических 
регламентов;

  запретить производство пивных 
напитков из закупленного пива;

 запретить использование в наи-
меновании алкогольной продукции 
информации, способной ввести в за-
блуждение потребителей относительно 
природы такой продукции, ее состава, 
лечебных свойств и прочего.

Наконец, региональные власти 
вправе и вовсе запретить осущест-
влять два вида деятельности в одном 
месте: торговлю слабоалкогольными 
напитками и оказание услуг обще-
ственного питания. Таким образом, 
алкогольные магазины, скрывающи-
еся под маской заведений общепита, 
не смогут торговать алкоголем в ноч-
ное время.

как это видят областные 
законодатели?

Сейчас в регионах идет активное 
обсуждение вопроса, и, судя по всему, 

НАлиВАйки ВНе зАкоНА
как в регионе отрегулируют продажу алкогольной продукции

тот или иной субъект РФ будет решать 
его с учетом своей специфики, есте-
ственно, в рамках, которые предложе-
ны на федеральном уровне.

Как отмечает первый вице-спикер 
южноуральского парламента Денис 
Моисеев, рабочая группа, созданная в 
Законодательном Собрании Челябин-
ской области, уже начала работу над 
будущим законопроектом, который 
отрегулирует рынок алкогольной про-
дукции. При этом рассматриваются 
различные варианты ограничений для 
заведений общепита в многоквартир-
ных домах. 

К примеру, один из вариантов — 
установить ограничение времени 
так же, как и в областном законе о 
тишине: в рабочие дни с 22:00 вечера 
до 10:00 утра, в выходные (субботу и 
воскресенье) и нерабочие празднич-
ные дни — с 23:00 вечера до 10:00 утра. 
Однако можно и не делать различий 
между рабочими и выходными (празд-
ничными днями), ограничив рабочие 
часы таких заведений 22:00 вечера. 

Кроме того, областные депутаты 
запросили дополнительную информа-
цию у муниципалитетов и исполни-
тельных органов власти региона. 

— Нужно знать, сколько заведе-
ний общепита попадут под будущие 
ограничения, — комментирует пред-
седатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству 
Евгений илле. — Здесь важно заметить, 
что ограничения времени работы кос-
нутся всех предприятий общественно-
го питания, расположенных в жилых 
домах и прилегающих к ним террито-
риях, кроме ресторанов. Поэтому не-
обходимо соблюсти баланс интересов 
бизнеса и населения. В связи с этим 
будет установлен переходный период 
для вступления в силу закона.

Региональные власти 
вправе и вовсе запретить 
осуществлять два 
вида деятельности в 
одном месте: торговлю 
слабоалкогольными 
напитками и оказание 
услуг общественного 
питания. Таким образом, 
алкогольные магазины, 
скрывающиеся под 
маской заведений 
общепита, не смогут 
торговать алкоголем  
в ночное время.

Денис МОиСееВ, 
первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания:

Рабочая группа, созданная в 
Законодательном Собрании 

Челябинской области, уже нача-
ла работу над будущим законо-
проектом, который отрегулирует 
рынок алкогольной продукции. 
При этом рассматриваются раз-
личные варианты ограничений 
для заведений общепита в 
многоквартирных домах.

Наливайки, скрывающиеся под маской заведений 
общепита, не смогут торговать алкоголем в ночное время. Ф

от
о 

ав
то

ра
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оТ ремоНТА клУбоВ 
до блАгоУСТройСТВА 

инициативные проекты южноуральцев 
становятся реальностью

В Челябинской области продолжается реализация программы иници-
ативного бюджетирования, благодаря которой воплощаются в жизнь 
социально значимые проекты, предлагаемые самими южноуральцами в 
разных территориях нашего региона. Так, накануне стало известно, что в 
Нагайбакском районе в рамках программы приступили к капитальному 
ремонту куликовского сельского клуба.

АлекСАНдр пАТриТееВ. фоТо дмиТрия кУТкиНА

ромАН рУдиН. фоТо олегА ТАТАркиНА

НиНА ЧеркАССкАя

Напомним, ежегодно на 
реализацию инициативных 
проектов жителей выделя-
ются средства областного 
бюджета. По решению гу-
бернатора Алексея Текслера 
в текущем году на эти цели 
направят 2,25 млрд рублей. 
Тогда как в прошлом году —  
1,5 млрд рублей. Значитель-
ное увеличение финанси-
рования говорит об особом 
внимании к программе, в 
том числе и со стороны За-
конодательного Собрания. 

Сам областной закон об ини-
циативном бюджетировании 
вступил в силу в 2021 году.

Капитальный ремонт Ку-
ликовского сельского клуба 
— еще один пример активной 
реализации программы. Для 
жителей он обещает стать на-
стоящим событием. В клубе 
полностью меняют кровлю, 
ее покроют оцинкованными 
листами, проведут замену 
электропроводки. К слову, за 
50 лет в учреждении культуры 
проводились только космети-
ческие ремонты.

— Конечно, клуб давно 
требовал внимания, — рас-
сказала директор Северной 
централизованной клубной 
системы Елена Рукавиш-
никова. — Со дня его осно-
вания, а это 1973 год, здесь 
не проводили капремонта. 
Ходом работ мы довольны. 
Подрядчик заранее закупил 
весь материал. Ремонт идет 
качественно и быстро.

По муниципальному кон-
тракту срок завершения работ 
— 31 июля 2024 года. Но, ско-
рее всего, уже в апреле замена 
кровли и электропроводки 
будет завершена.

На ремонт Куликовского 
клуба по программе было 
выделено 907 тыс. рублей. В 
целом на реализацию про-
ектов в рамках инициатив-

ного бюджетирования в 2024 
году Нагайбакскому району 
выделено 14 млн рублей. В 
прошлом году из областного 
бюджета было выделено бо-
лее 7 млн рублей. В 2022 году 
в районе было реализовано 11 
проектов, в 2021 году — семь.  

По словам вице-спикера 
регионального парламента 
Юрия Карликанова, южноу-
ральцы убедились, что могут 
сами влиять на вопросы фи-
нансирования необходимых 
объектов, контролировать ход 
работ. 

— Внесенные в прошлом 
году жителями области про-
екты коснулись различных 
сфер жизни. Это обустрой-
ство спортивных, досуговых, 
детских площадок, организа-
ция уличного освещения, ре-
монт тротуаров, пешеходных 
дорожек, создание парковок, 
реконструкция социально 
значимых объектов образова-
ния и многое другое, — отме-
тил Юрий Карликанов.

Юрий КАРлиКАНОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания:

Внесенные в прошлом 
году жителями области 

проекты коснулись раз-
личных сфер жизни. Это 
обустройство спортивных, 
досуговых, детских пло-
щадок, организация улич-
ного освещения, ремонт 
тротуаров, пешеходных 
дорожек, создание парко-
вок, реконструкция соци-
ально-значимых объектов 
образования и многое 
другое.

цифРА

направят из бюджета 
области в 2024 году  
на реализацию 
инициативных проектов 
жителей.

2,25 
млрд рУблей

Совсем недавно мы рассказывали о выездном заседании комитета 
законодательного Собрания по социальной политике в Магнитогор-
ске. во время визита депутаты посетили ряд социально значимых 
объектов, в том числе и городской курорт «Притяжение», узнали 
о ближайших планах по его развитию. Сейчас на территории ку-
рорта идет строительство детского крытого центра развлечений.

КСТАТи

ГоРоДСКАЯ СРЕДА

В магнитогорском парке 
«притяжение» строят уникальный 
детский центр развлечений

Это будет сооружение, со-
стоящее из основного здания, 
атриума и прилегающих к нему 
пяти блоков, сообщает сайт пра-
вительства региона со ссылкой 
на пресс-службу ПАО «ММК».

В основе проекта — уни-
кальный дизайн эффект па-
рения в воздухе за счет под-
светки и необычная крыша 
в виде стеклянного купола.

Работы по строительству ком-
плекса начались в ноябре про-
шлого года. В настоящее время 
на строительной площадке за-
канчиваются монолитные рабо-
ты. Параллельно ведется подго-
товка к устройству инженерных 
сетей и изготовление фасада.

Одной из главных особенно-
стей сооружения станет крыша 

атриума. Она будет представ-
лять собой светопрозрачный 
купол площадью более тысячи 
квадратных метров. Его уже 
изготовили в Новосибирске 
лучшие специалисты страны.

Отмечается, что уже летом 
этого года детский парк раз-
влечений примет свои окон-
чательные архитектурные 
очертания, специалисты за-
кончат герметизацию здания. 

В осенне-зимний период 
проведут работы по монтажу 
внутренних инженерных сетей 
и отделке помещений. Завер-
шатся работы по строительству 
комплекса летом 2025 года. 

Парк развлечений запустят 
в работу наряду с другими объ-
ектами четвертой очереди.

в индексе, который формируется Министерством строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства Рф, наш регион набрал 202 
балла, что выше среднего показателя в 200 баллов по России. 
Прирост доли городов Челябинской области с благоприятной 
средой составил 36%. Это один из лучших результатов в стране. 

Челябинская область вошла в топ 
регионов по приросту доли городов  
с благоприятной средой

Если в 2022 году на Южном 
Урале было 14 городов с благо-
приятной средой, то в этом го-
ду — уже 25. Список пополни-
ли Верхний Уфалей, Златоуст, 
Карабаш, Аша, Еманжелинск, 
Карталы, Касли, Катав-Ива-
новск, Юрюзань, Нязепе-
тровск, Пласт. Максимальный 
рост индекса по России у горо-
да Карталы — 191 балл в 2023 
году (153 балла — в 2022 году).

В целом Уральский феде-
ральный округ стал лидером 
по одному из ключевых па-
раметров, показав макси-

мальный прирост доли горо-
дов с благоприятной средой.

Результаты формирования 
индекса используются в ре-
ализации указа президента 
владимира Путина «О нацио-
нальных целях развития Рос-
сийской Федерации на период 
до 2030 года», национального 
проекта «Жилье и городская 
среда», в том числе для опре-
деления размера субсидии 
из федерального бюджета 
субъектам РФ на поддержку 
программ формирования со-
временной городской среды.
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Сегодня сетями мобильной связи покрыто 93% территории Челябинской 
области, где проживает подавляющее число южноуральцев, а именно 
98,5% населения. цифры говорят сами за себя. Но есть куда стремиться, 
ведь за каждой десятой долей процента стоят люди. Вопросы развития 
инфраструктуры связи на Южном Урале в 2023 году и планы на текущий 
год обсудили депутаты комитета законодательного Собрания по инфор-
мационной политике.

НиНА ЧеркАССкАя. фоТо лЮдмилы коВАлеВой

по иНформАции zs74.ru. фоТо олегА кАргАполоВА (из АрхиВА «ВЧ»)

По данным министерства 
информационных техноло-
гий, связи и цифрового раз-
вития регио-
на, широко-
полосным 
доступом к 
интернету со 
скоростью 
не ниже  
1 Мбит/сек 
не охвачено 
пока 36,8 
тыс. жителей 
области (1,2 
% от общей 
численности). Полностью 
отсутствует инфраструктура 
связи, за исключением так-
софона, в 204 населенных 
пунктах, там проживают 14,8 
тыс. человек.

В рамках региональной 
программы субсидирования 
в прошлом году операторам 

связи воз-
местили 
затраты в 
сумме  
10 млн 
рублей на 
создание 
сетей связи 
в 16 на-
селенных 
пунктах с 
населением 
около 3,3 

тыс. жителей, в том числе в 
трех населенных пунктах, где 
проживают от 500 до 1000 че-
ловек. Там созданы абонент-
ские линии фиксированного 
широкополосного доступа. 

в начале апреля в столице Южного Урала прошел городской 
общественный форум «Челябинск 2024». он стал своего рода 
площадкой для диалога между активными жителями города, 
представителями территориальных общественных самоуправ-
лений, органами власти и бизнес-сообществом.

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

михаил махов: «В российских мегаполисах формируется новый подход к развитию городской среды»

Мероприятие посетили 
активисты из Москвы, Ниж-
него Новгорода, Перми, 
Ульяновска, Екатеринбурга. 
В работе форума принял уча-
стие председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экологии и природополь-
зованию Михаил Махов. По 
его словам, сегодня в рос-
сийских мегаполисах фор-
мируется новый подход к 
развитию городской среды.

— Жители, предпринима-
тели и общественные дея-
тели становятся активными 

участниками преобразова-
ний и напрямую влияют на 
благоустройство городов.

На Южном Урале органы 
территориального обществен-
ного самоуправления занима-
ются самыми разными вопро-
сами. Но, пожалуй, наиболее 
значимой для ТОС является 
программа «инициативного 
бюджетирования», в рамках 
которой жители вносят свой 
вклад в развитие малой роди-
ны: предлагают проекты и кон-
тролируют ход их реализации, 
— прокомментировал Михаил 

По итогам голосования 
за населенные пункты 
для создания сетей связи 
в 2024 году, которое 
проводилось Минцифры 
РФ на «Госуслугах» 
до 10 сентября 2023 
года, в план на этот год 
включено 33 населенных 
пункта Челябинской 
области.

бУдьТе 
НА СВязи
как на Южном Урале 
устраняют цифровое 
неравенство

Всего с 2018 года в рамках 
этой программы операторам 
связи возмещены затраты на 
развитие сетей связи в 133 
населенных пунктах.

По федеральному проекту 
«Устранение цифрового не-
равенства 2.0» с 2021 года 
осуществляется строитель-
ство сетей связи и базовых 
станций сотовой связи стан-
дартов 2 и 4G в населенных 
пунктах с населением от 100 
до 500 человек. В минувшем 
году построены объекты 
связи в 68 таких населенных 
пунктах.

Кстати, в голосовании по 
выбору населенных пунктов 
для создания сетей связи в 
2024 году, которое проводи-
лось Минцифры РФ на пор-

тале госуслуг до 10 сентября 
2023 года, южноуральцы 
приняли активное участие. 
Наиболее активно голосо-
вали жители Каслинского, 
Ашинского, Красноармей-
ского, Увельского районов. 
В итоге в план на этот год 
включено 33 населенных 
пункта, в 10 из них оператор 
уже приступил к строитель-
ству сетей связи.

По поручению 
губернатора 
Челябин-
ской об-
ласти 
Алексея 
Тек-
слера 
прора-
баты-
вается 
вопрос 
покры-
тия связью 
стандарта 
LTE участка ав-
тодороги Челябинск 
— Екатеринбург. Проведены 
необходимые измерения, 
выявлены проблемные 
участки. В 2024 году по ре-
шению главы региона пред-
усмотрено финансирование 
этого проекта.

Как отметил председатель 
комитета, спикер региональ-
ного парламента олег Гер-

бер, депутаты обратили осо-
бое внимание профильного 
министерства на реализацию 
мер по развитию инфра-
структуры связи в малонасе-
ленных пунктах области.

— Также, несмотря на 
проблемы с поставкой обо-
рудования, необходимо 
продолжить проработку 
мероприятий по созданию 

телекоммуникационной 
инфраструктуры 

для покрытия 
сотовой свя-

зью феде-
ральных 
автодорог, 
прохо-
дящих 
по тер-
ритории 
региона, 

— подчер-
кнул Олег 

Гербер.
Депутаты 

также запросили в 
региональном министер-

стве информационых тех-
нологий список населенных 
пунктов, не обеспеченных 
связью, чтобы организовать 
жителей своих избиратель-
ных округов принять участие 
в голосовании по выбору 
деревень и сел, в которые 
проведут высокоскоростную 
связь в 2025 году.

Махов. —Общественный форум 
«Челябинск 2024» собрал в од-
ном месте несколько сотен жи-
телей города и представителей 
других регионов. Все они де-
лились опытом, информацией 
о достигнутых результатах и 
планами на будущее. Для себя 
отметил искренний интерес к 
улучшению инфраструктуры Че-
лябинска со стороны молодежи. 
Их инициативы действительно 

способны сделать городские 
пространства максимально 
комфортными для жизни. А 
еще порадовала высокая оцен-

ка экспертов благоустроенных 
мест отдыха челябинцев: пар-
ков, скверов и, конечно же, 
набережной реки Миасс.

Михаил Махов.

Так теперь выглядит недавно благоустроенная 
набережная реки Миасс в Челябинске.

Олег Гербер.

На заседании комитета               
по информационной политике. Ф
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депУТАТы В окрУгАх
ДЕНь РожДЕНиЯ«Своих НЕ бРоСАЕМ»

василий ШвЕцов
родился 10 апреля.  
Депутат по Единому из-
бирательному округу, 
председатель комитета 
Законодательного Со-
брания по Регламенту и 
депутатской этике, входит 
в состав комитета Зако-
нодательного Собрания 
по информационной по-
литике.

Александр МоТовиЛов
родился 10 апреля.
Депутат по Советскому из-
бирательному округу  
№ 17, первый заместитель 
председателя комитета За-
конодательного Собрания 
по строительной политике 
и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству, входит в 
состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
аграрной политике.

АлекСАНдр пАТриТееВ
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Евгений иЛЛЕ
родился 14 апреля.
Депутат по Единому изби-
рательному округу,
председатель комитета За-
конодательного Собрания 
по экономической поли-
тике и предприниматель-
ству, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по Регламенту и 
депутатской этике.

Чтобы узнавать 
новости 

Законодательного 
Собрания раньше всех, 

подписывайтесь 
на наш 

телеграм-канал.

Депутат законодательного Со-
брания Алексей беседин вместе 
с активистами центра по защи-
те прав маломобильных граж-
дан «Содействие» отправили в 
Донецк две спецмашины для 
перевозки людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
ожидается, что первая благо-
творительная миссия продлится 
около месяца.

Алексей беседин поддержал инициативу отправки спецмашин      
для людей с инвалидностью на донбасс

Как рассказал областной 
депутат на своей странице в 
«ВК», представители центра 
недавно побывали в Донец-
ке, где встретились с сотруд-
никами социальных служб. 
Выяснилось, что в новых 
территориях не хватает соци-
альных такси, а людей с ин-
валидностью нужно возить в 
больницы, на реабилитацию.

В центре приняли решение 
за свой счет закупить два до-
полнительных спецавтомоби-
ля и сформировать бригады.

— Руководителей центра зна-
ем несколько лет, вместе прово-
дим благотворительные акции. 
Опыт в части перевозок людей с 
инвалидностью у них колоссаль-
ный. Поэтому поддержали их 
решение, помогли с проездом и 
проживанием на месте, — отме-
тил Алексей беседин. — Скорее 
всего, это будет не одна поездка. 
Сейчас в ходе первой миссии со-
трудники центра, в числе кото-
рых и врачи, отладят коммуни-
кацию, выстроят работу, и в ДНР 
поедут следующие бригады.

общЕСТвЕННАЯ бЕзоПАСНоСТь

К депутату законодательного 
Собрания олегу Садовских об-
ратилось руководство одного из 
златоустовских предприятий с 
обеспокоенностью о неготовности 
плотины на Айском водохранили-
ще к пропуску паводковых вод.

олег Садовских помог в подготовке плотины на Айском 
водохранилище к паводку

по иНформАции zs74.ru

Как отметил областной де-
путат, на протяжении двух лет 
подрядчиком ведутся работы 
по ремонту плотины, однако 
возникли опасения, что к нуж-
ному сроку они не завершатся. 

В целях предотвращения 
прорыва дамбы руководство 
компании «СМАРТ», пред-
ставителем которой является 
олег Садовских, решил помочь 
в проведении ремонта, напра-

Алексей Беседин с активистами фонда.

ДАТА

вив туда своих технических и 
строительных специалистов.

— На место привезли поч-
ти 2000 тонн скального грун-
та, произвели отсыпку 
и укрепление вре-
менной дамбы, 
подняв уровень 
на 0,7 метра, 
и создали ре-
зерв на слу-
чай подмыва 
плотины. Это 
также позволи-
ло увеличить про-
пускную способность 
обводного канала. Сварщики 
за несколько дней произвели 
обварку нового затвора. Также 
на плотине работал наш ги-
дромолот. Техническая служба 

компании провела испытания 
специализированной лаборато-
рией электрических параметров 
электродвигателей, осуществля-

ющих подъем затворов, а так-
же ревизию редукторов 

подъемных механиз-
мов с заменой мас-
ла. Все эти работы 
были выполнены 
в качестве помо-
щи подрядчику, 

чтобы успеть за-
кончить ремонт до 

начала паводка, — рас-
сказал Олег Садовских.

На сегодняшний день, по 
данным эксплуатирующей 
организации, плотина при-
знана ограниченно годной 
к пропуску паводковых вод.

Олег Садовских.

Симский механический техни-
кум – одно из старейших учеб-
ных заведений горнозаводской 
зоны. в этом году ему исполни-
лось 80 лет. 

За эти годы из стен образо-
вательного учреждения выпу-
щено свыше шести тысяч вы-
сококлассных специалистов, 
которые трудятся по профилю. 

Сегодня техникум может 
похвастаться обновленной 
материально-технической 
базой, что важно, посколь-
ку образовательное учреж-
дение является настоящей 
кузницей кадров для Сим-
ского завода ПАО «Агрегат».

— Хочется поблагодарить 
педагогов и ветеранов тех-
никума за труд, за верность 
своему призванию, а руко-
водству предприятия выра-
жаю благодарность за под-
держку учреждения, — от-
метил Александр Решетников.

Депутат вручил благодар-
ственное письмо Законода-
тельного Собрания педагогу 
Симского механического 
техникума Ольге Корочкиной.

Александр 
решетников 
поздравил 
Симский техникум

по иНформАции zs74.ru
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парламентская неделя
леТопиСь ЮжНого УрАлА

Южно-Уральская железная дорога появилась на карте сталь-
ных магистралей СССр в далеком уже 1934 году. да, она явля-
ется ровесницей Челябинской области. о начале работы новой 
дороги 15 апреля 1934 года возвестила дорожная газета «при-
зыв», к слову сказать основанная в это же время. зададимся 
вопросом: какие же предпосылки были у этого события?

егор кАзАкоВ, зАВСекТором ВыСТАВоЧНой рАбоТы огАЧо

Ф
от

о 
п

ре
до

ст
ав

ле
н

о 
О

ГА
Ч

О

Ф
от

о 
п

ре
до

ст
ав

ле
н

о 
О

ГА
Ч

О

СТАльНАя мАгиСТрАль

СоВмеСТНый 
СпецпроекТ

«парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

к 90-летию Южно-Уральской железной дороги

Начало отсчета — 
индустриализация

Образование ЮУЖД неразрывно 
связано с индустриализацией страны. 
В начале 1930-х годов на железные до-
роги Южного Урала обращалось при-
стальное внимание, так как именно 
здесь находилось звено, связующее 
центральные райо-
ны страны с Уралом 
и Сибирью, где в это 
время происходило 
мощное развитие 
тяжелой индустрии. 
Необходимость 
разукрупнения 
Пермской железной 
дороги на две само-
стоятельные хозяй-
ственно-экономиче-
ские единицы была 
продиктована заботой о качественном 
управлении железнодорожной инфра-
структурой, которая к обозначенному 
периоду стала узким местом и тормо-
зом развития народного хозяйства. 
Пропускная способность железных 
дорог Урала не позволяла полностью 
обеспечить потребности в перевозках 
важнейших грузов для промышленных 
гигантов первых пятилеток. Речь идет 
о таких крупных объектах, как Магни-
тогорский и Кузнецкий металлурги-
ческие комбинаты, угольные разрезы 
Кузбасса, Челябинский тракторный и 
ферросплавный заводы и множество 
других предприятий.

разделение пермской 
железной дороги

В соответствии с приказом На-
родного комиссара путей сообщения 
А.А. Андреева от 4 января 1934 года 
№ 7/Ц «О разделении Пермской ж.д.» 
предписывалось разделить Пермскую 
железную дорогу на две дороги: Перм-

скую в составе Пермского, 
Чусовского, Красноуфим-
ского, Свердловского, 
Тюменского, Тагильского 
районов с управлением 
дороги в Свердловске и 
Южно-Уральскую в со-
ставе Челябинского, 
Курганского, Троицкого и 
Златоустовского районов с 
управлением дороги в Че-
лябинске.

Эти четыре района, на-
зываемые также «эксплоатационными 
отделениями», в момент рождения 
дороги дополнились еще четырьмя 
— Карталинским, Нязепетровским, 
Уфалейским и Синарским. Общая 
эксплуатационная длина путей всей 
Южно-Уральской дороги в 1934 году 
составила 2331 км, что практически в 
два раза меньше.

Интересно, что раздельные пункты 
на границах с соседними дорогами у 
«эксплоатационных отделений» зача-
стую отличались от нынешних. Так, на-
пример, Курганское отделение стыко-
валось с Омской железной дорогой по 
разъезду Надзор (перед ст. Макушино), 

Сегодня общая 
эксплуатационная 
длина Южно-
Уральской железной 
дороги составляет 
4545,2 км, находясь 
по этому показателю 
на 10-м месте из всех 
16 дорог сети ОАО 
«РЖД».

Троицкое отделение заходило на 160 км 
на территорию Казахской ССР, про-
стираясь до ст. Кустанай, Уфалейское и 
Синарское граничили с Пермской же-
лезной дорогой по разъездам Арамиль 
и Кодинский соответственно. Таким 
образом, вновь образованная Южно-
Уральская магистраль вобрала в себя 
участки Омской, Пермской, Самаро-
Златоустовской и Троицкой железных 
дорог.

курс на укрупнение

Управление ЮУЖД с 1934 года 
базировалось в круглом здании, по-
строенном под гостиницу, по улице 
Воровского, 2 (в наши дни здесь разме-
щается Арбитражный суд Челябинской 
области). Лишь в 1942 году руководство 
дороги и ее главнейшие службы пере-
ехали в специально спроектированное 
под Управление ЮУЖД здание на пло-

щади Революции, 3, где они и находят-
ся по нынешний день.

Более 20 лет с момента образования 
Южно-Уральская железная дорога не 
меняла внутренних границ, однако в 
течение нескольких лет внутри дороги 
произошли серьезные изменения. В 
1955 году Нязепетровское отделение 
было ликвидировано, а его хозяйство 
вошло в состав НОД Златоуст. В 1957 
году в состав Челябинского вошло 
Уфалейское отделение. В 1959 году 
Синарское отделение отошло к Сверд-
ловской железной дороге. Наконец, в 
марте 1960 года Троицкое отделение 
было присоединено к Карталинскому, 
исчезнув со схемы ЮУЖД. 

В 1952 году на карте стальных маги-
стралей Советского Союза было 56 (!) же-
лезных дорог. Управлять таким количе-
ством сложных хозяйственных единиц 
становилось все тяжелее. Руководитель 
ведомства путей сообщения Б.П. Бе-
щев при поддержке членов ЦК КПСС, 
курировавших вопросы транспорта в 
стране, взял курс на укрупнение желез-
ных дорог. Часть из них были упраздне-
ны вовсе, разделив между оставшимися 
свои полигоны обслуживания краев, 
областей и республик СССР. К 1955 
году в стране насчитывалась уже 41 же-
лезная дорога, и процесс укрупнения 
продолжился.

как прирастала ЮУжд

С учетом сложившихся за долгие 
годы хозяйственных связей смежных 
экономических регионов, а также ос-
новных показателей работы соседних 
железных дорог было решено изменить 
границы Южно-Уральской магистрали. 
С разницей в два года ЮУЖД приросла 
Петропавловским отделением (1961 
год) с востока и огромным Оренбург-
ским (1963 год) с юго-запада, которые 
были переданы в подчинение Челя-
бинску из состава Омской и Куйбы-
шевской дорог соответственно. С тех 
пор границы Южно-Уральской за счет 
других дорог не менялись.

Схема ЮУЖД из фондов Центра исторического 
наследия Южно-Уральской железной дороги.

Старое здание вокзала на станции Челябинск-Главный, 1981 год.
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Сегодня гость рубрики «лица парламента», по-
священной 30-летию законодательного Собрания, 
— депутат седьмого созыва южноуральского 
парламента, председатель комитета по регла-
менту и депутатской этике Василий Швецов. его 
опыт как политика примечателен тем, что в раз-
ные периоды времени он был депутатом Челя-
бинской городской думы, представлял интересы 
избирателей в государственной думе рф.

ромАН рУдиН. фоТо дмиТрия кУТкиНА

лицА пАрлАмеНТА
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНвоРД ответы

«ВАжНо имеННо 
реШеНие проблемы»

Перего-
ворщик

на войне

Причина,
побужда-
ющая к

поступку

Байка от
Бажова

Праздник
(ант.)

Прочная
нить

дамских
чулок

Красная
деталь

фуражки
мента

Закупори-
вает кро-
веносный

сосуд

Мото-
цикл, бе-
гающий
по снегу

Мекси-
канский
индеец

Регули-
рует ма-

ятник

Библейс-
кий про-

рок

"Коллега"
Брахмы и

Шивы

И Ларин,
и Казано-
ва, и Ду-

калис

Бриган-
тина как

тип судна

К ней
крепится

кузов

Автомо-
биль для

прези-
дента

Громозд-
кая, неук-

люжая
повозка

Одеколон
советских
мужчин

Дотош-
ный че-
ловек

Красно-
бурый га-

логен

Не люби-
тель го-
ворить

Снасть
для рыб-

ной ловли

Птица,
сизово-
ронка

Кухня,
кормящая
морских
волков

Излишняя
самоуве-
ренность

Баланда,
полная
кефали

Парфю-
мерное
изделие

Голли-
вудский

актёр Том
…

Валюта
Колумбии

Вес това-
ра без

упаковки

Борцовс-
кий нока-

ут

Место
обитания

Адама

Один из
основных
налогов

Нехок-
кейное
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Верёвоч-
ные лап-
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Их хму-
рят, сер-

дясь

"Жулико-
ватая"
роль

Машкова

"Мойщик"
бутылок

"Игры ра-
зума",
актёр

Вид мо-
педа

Возглас
лезгин-
щика

Бизон
Бело-

вежской
пущи
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— Какие законы, в рабо-
те над которыми принимали 
участие в законодательном 
Собрании, считаете наиболее 
важными?

— Целый блок законов, в 
работе над которыми я уча-
ствовал, связан с комитетом 
по Регламенту и депутатской 
этике. Одними из наиболее 
важных считаю поправки в 
закон о статусе депутата Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области. Напомню, 
раньше депутатский запрос 
мог быть направлен только от 
имени регионального парла-
мента, а для этого он должен 
был получить поддержку на 
заседании. Самостоятельно 
депутат вправе был направить 
только обращение в ту или 
иную инстанцию. Принятое 
нами изменение не только 
ускорило процесс запроса и 
ответа на него, но и повы-
сился его статус, и теперь на 
запрос депутата обязано отве-
тить именно то должностное 
лицо, которому он адресован. 

В седьмом созыве мы про-
вели большую работу непо-
средственно с Регламентом 
Законодательного Собрания. 
Главный документ, регули-
рующий деятельность пред-
ставительного органа власти, 
принимался достаточно давно 
и требовал серьезного анализа 
с учетом практики. Таковы 
требования времени. Регла-
мент — это стандарт, порядок. 
На мой взгляд, работа любой 
организации, структуры, 
любого органа власти должна 
быть строго упорядочена, и 

Законодательное Собрание 
не исключение. Тем более, 
если речь идет о законах, по 
которым живут миллионы 
людей.

Наконец, комплекс пред-
ложений был связан с со-
циальной тематикой, в том 
числе по линии специальной 
военной операции. 

— Самое яркое событие в 
вашей деятельности в законо-
дательном Собрании?

— На самом деле было 
много ярких событий. Но 
особо запомнилась одна не-
стандартная ситуация, каса-
ющаяся введения QR-кодов 
в период пандемии. Тогда 
группа эмоционально на-
строенных граждан пришла в 
Законодательное Собрание во 
время заседания, практически 
устроив несанкционирован-
ный пикет. Несколько депу-
татов, в том числе и я, вышли 
к людям, чтобы поговорить. 
Мы именно разговаривали, 
слушали их позицию, вы-
сказывали свою точку зрения. 
В итоге они поняли, что по-
добные действия совсем не 
подход к решению вопроса. 

И так в любой ситуации: если 
людей слышат, если с ними 
говорят, то все сразу меняется.

— Чему научила вас работа 
в южноуральском парламенте?

— Да, мне довелось быть 
депутатом и Челябинской 
городской думы, и Государ-
ственной думы Российской 
Федерации. Но именно в 
Законодательном Собрании 
региона я больше всего по-
чувствовал возможность ре-
шения проблем в масштабах 
субъекта. Для меня работа в 
региональном парламенте — 
это опыт более глубокого и 
эффективного формата взаи-
модействия законодательных 
и исполнительных органов 
власти. Причем это касается 
самого широкого спектра тем. 

Не могу не сказать и о 
налаженном диалоге с пред-
ставителями других поли-
тических сил. Если у тебя 
есть предложение по той или 
иной проблеме, коллеги всег-
да готовы обсудить то, как 
ты видишь решение. В конце 
концов, важно именно реше-
ние проблемы, с которой к 
нам обращаются жители.
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